

Los países de Mercosur pactaron un proyecto de cooperación regional en Evaluación de Tecnologías Sanitarias (ETS) para el trienio 2016-2018. El compromiso fue establecido en la 38ª reunión ordinaria del subgrupo de trabajo nº 11 “salud”, que ocurrió en la ciudad de Asunción, mientras 05 e 09 de octubre de 2015. En esa ocasión, también se discutieran otros temas, como la directriz de adaptación de guías de prácticas clínicas, guía de priorización de pesquisas en ETS e guía de evaluación de equipamientos médicos, que van a auxiliar la toma de decisión en salud en la región.

El objetivo del proyecto de cooperación, cuya propuesta era discutida desde 2013, es fortalecer el área de ETS en Mercosur, por intermedio de intercambio de conocimientos, desarrollo de capacidad técnica y operacional e disseminación de informaciones relevantes para apoyar las decisiones sanitarias.

Con relación al intercambio de conocimientos, se priorizó el comparte de resultados de pesquisa de los países en plataforma virtual y la identificación de temáticas de mutuo interés que pueden ser objeto de trabajo conjunto, a ejemplo de los guías supra citados.

Con relación al desarrollo de capacidades, se priorizó el enseño a distancia, del nivel básico al intermediario, y oficinas a respeito de herramientas específicas, como la oficina del Sistema GRADE para evaluación de la calidad de las evidencias. También serán promovidos cursos presenciales de producción e adaptación de guías de práctica clínica e de elaboración de revisiones sistemáticas. En ese sentido también se consideró realizar pasantías con el objetivo de comprender las prácticas de evaluación de tecnologías sanitarias en cada país, considerando las necesidades, vocaciones y habilidades existentes.

No que se refiere a disseminar conocimientos en ETS, se definió como una de las prioridades concretizar un espacio virtual para el intercambio de informaciones. Brasil se comprometió a reservar un espacio en el sitio electrónico de la Red Brasileña de Evaluación de Tecnologías Sanitarias (REBRATS) para esa finalidad. Otras prioridades definidas fueran la revisión de las traducciones en español e portugués de publicaciones de países e redes importantes para la región del Mercosur; la participación de representantes de los países del Mercosur en los encuentros anuales del HealthTechnologyAssessment International (HTAi); el intercambio de evaluaciones de tecnologías sanitarias con prioridad de temáticas comunes entre los países; y la producción e difusión del boletín semestral de ETS del Mercosur.

En la reunión se discutieran otros asuntos de igual importancia, como llevar al Grupo Mercado Común (GMC) la Directriz de Adaptación de Guías de Prácticas Clínicas, discutida desde 2010 e que va a servir como una herramienta harmónica para facilitar la adaptación de guías de práctica clínica en los países de la región. Además, fueran hechas propuestas para un Guía de priorización de estudios de ETS e guía de evaluación de equipamientos médicos que van a basar las decisiones en salud en los países. La próxima reunión del grupo debe ocurrir en el primer semestre de 2016, en Uruguay.